

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLVI
1.00 peso / Edición 1670

La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



Destacan el legado de los fundadores de la nación



La vigencia del legado de Carlos Manuel de Céspedes fue resaltada este 10 de Octubre, en La Demajagua, en el acto central nacional en ocasión de cumplirse 155 años del inicio de la lucha de los cubanos por la independencia, presidido por Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República.

Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político, en las palabras centrales, recordó la acción ejemplar de Céspedes, al proclamar la independencia, cuando liberó a sus esclavos y los convocó a la lucha armada, sin condicionamientos para su libertad.

Destacó que aquella mañana, en la finca de quien luego sería reconocido como Padre de la Patria, desaparecieron los distinguos entre blancos y negros, solo había hombres libres, agrupados en la condición de ciudadanos y fundidos como compañeros de lucha, símbolo del carácter verdaderamente radical y transformador de la Revolución.

El también Secretario de Organización del Comité Central del Partido, añadió que a la causa revolucionaria se sumaron mujeres y hombres de los más diversos orígenes y surgieron patriotas de la talla de Ignacio Agramonte, Antonio Maceo y su heroica familia, entre muchos otros.

Roberto Morales Ojeda dijo que entre los grandes méritos de los líderes revolucionarios cubanos, como Céspedes y Fidel, sobresale la supeditación de los intereses de sus respectivas clases de origen, a la causa de la independencia nacional.

Apuntó que "el sentimiento de nacionalidad cubana que se venía formando hasta ese momento, era aún incipiente" y precisaba superar el caudillismo, el regionalismo y la falta de unidad.

Entre las similitudes de los líderes de la insurrección de 1868, y de los que extirparon la dictadura de Fulgencio Batista, Morales Ojeda recaló que fueron hombres de acción y de pensamiento, como Céspedes, Agramonte, Figueredo, Fidel, Raúl, Almeida y el Che.

El dirigente puntualizó que la unidad es un factor determinante para Cuba en el actual contexto, frente a las agresiones económicas e ideológicas, y precisó que



la Revolución cubana seguirá promoviendo la inclusión y la justicia, como antídoto del odio y de los intentos anexionistas.

Jóvenes granmenses, en nombre del pueblo de Cuba, colocaron una ofrenda floral a Carlos Manuel de Céspedes, ante la campana con la que el prócer convocó a pelear por la libertad.

Actuaron en la conmemoración, el Ballet Folclórico de Oriente, la Banda de Conciertos de Granma, el Dúo Lírico de esta provincia, el trovador Nelson Valdés, el repentista Marcos David Fernández (El

Kíquiri de Cisneros) y el Coro infantil Ismaelillo, dirigido por Ary Rodríguez.

Presidieron, también, la conmemoración, Ulises Guilarte y Teresa Amarelle, miembros del Buró Político y secretarios generales de la CTC y la FMC, respectivamente; Rogelio Polanco Fuentes, integrante del Secretariado del Comité Central; Yanaisí Capó Nápoles, primera secretaria del Partido en Granma, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora del territorio, entre otros dirigentes.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

La ACRC, firme defensora de la Revolución



El papel de los miembros de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana (ACRC) en defensa de la patria, en cualquier escenario, fue recordado durante el acto político y gala artística por el XXX aniversario de la organización.

Este viernes, en el Teatro Bayamo, organizaciones políticas y de masas, instituciones civiles y militares, reconocieron la labor de la ACRC, en ocasión de la efeméride.

Wílver Jerez Milanés, integrante del Buró provincial del Partido, entregó un diploma en nombre de las principales autoridades granmenses a la teniente coronel (r) Ida Belsis Bello Garcés, vicepresidenta de la ACRC en el territorio.

Bello Garcés recibió similares pergaminos obsequiados por la Región Militar, la jefatura del Minint y las direcciones de Atención a combatientes, Educación, la



Federación de Mujeres Cubanas y la Central de Trabajadores de Cuba.

La declamadora Elizabeth Sánchez Leyva y miembros del Conjunto Artístico Integral de Montañas, de

Granma, con cantos y danzas, protagonizaron el espectáculo.

Mediante audiovisuales, recordaron detalles de la fundación, el 7 de diciembre de 1993, de la ACRC, cuyo primer presidente nacional fue el Comandante de la Revolución Juan Almeida Bosque, y en la provincia, el coronel (r) Gonzalo del Valle Céspedes.

Rememoraron, igualmente, palabras del General de Ejército Raúl Castro Ruz, quien definió que un miembro de la Asociación debe ser un "firme y enérgico defensor de la Revolución, capaz de aclarar al confundido y también enfrentarse resueltamente al detractor contrarrevolucionario".

Presidieron, también, la ceremonia, los primeros coroneles Modesto Márquez Menes, jefe de la Región Militar, y Juan Pablo Castro López, jefe del Minint en Granma.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES
Foto KERI ROSA CORRALES BARRIOS